
 

 

 
ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL 

 
  

En Temuco, a 21 de Diciembre de 2010, siendo las 14:30 hrs., 
se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, en 
dependencias del Estadio Municipal, presidida por el Alcalde don 
MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del Secretario Municipal 
don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad de Ministro de Fe  en 
las actuaciones municipales. 
 
ASISTENCIA        
 

SR. EDUARDO ABDALA A.     
SR. JUAN ACEITON V.     
SR. PEDRO DURAN S. 
Sr. JAIME SALINAS M.  
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V. 
SRTA. ROMINA TUMA Z. 
SR. HUGO VIDAL M. 
SR. SERGIO ZUÑIGA I. 
 
T A B L A 

 

1.-  ACTA ANTERIOR   
2.-  CORRESPONDENCIA 
3.-  CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.-  MATERIAS PENDIENTES 
5.-  MATERIAS NUEVAS 
      - INFORME DE COMISIONES 
6.-  AUDIENCIA PÚBLICA 
7.-  VARIOS 
 
 

&&&&&&& 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
 

 Se aprueba Acta anterior de fecha 14 de Diciembre de 2010, sin 
observaciones. 
 
2.- CORRESPONDENCIA 
 No hay. 
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3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
 No hay. 
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
 No hay. 
 
5.- MATERIAS NUEVAS: 
     - INFORME DE COMISIONES 
      
COMISIÓN FINANZAS 
 

Hoy Martes 21 de Diciembre de 2010, siendo las 10:30 hrs., se 
reúne la Comisión Finanzas, con la asistencia de los Concejales Srta. 
Romina Tuma, Srs. Eduardo Abdala , Juan Aceitón, Pedro Durán, 
Jaime Salinas, Hugo Vidal, Sergio Zúñiga y Sra. Genoveva Sepúlveda, 
como su Presidenta. 
 
 Participan de la reunión de trabajo, el Sr. Administrador 
Municipal, don Sergio Núñez, el Director de Control don Octavio 
Concha; el Director Jurídico don Juan de Dios Fuentes, el Director de 
Planificación don Pablo Sánchez; el Director de Servicios Incorporados 
don Henry Ferrada, el Director de Tránsito don Walter Jacobi, el 
Director de Salud, don Hans Oppermann, el Asesor de Presupuesto, 
don Patricio Márquez, el funcionario de Administración don Carlos 
Millar y la Jefa de Rentas y Patentes Sra. Laura Barriga. 
 
 En la reunión se analizan los siguientes puntos: 
 
1.- TRANSACCION JUDICIAL 
 
 Hace la presentación el Director  Jurídico, don Juan de Dios 
Fuentes. 
 
 El Municipio mantiene un juicio con Comunicación y Telefonía 
Rural S.A. por concepto de derechos municipales por uso de espacio 
público de Casetas Telefónicas período 2007 – 2009, por  $ 
96.780.550 y la suma de $27.883.880 por el período 2010. Además 
obligaciones que se devenguen por el período 2011 – 2012 por el 
mismo concepto. 
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 En conversaciones entre las partes, se ha resuelto arribar a la 
siguiente transacción judicial para condonar multas e intereses 
principalmente: 
 
- Telefonía pagará a la Municipalidad de Temuco, la suma única y 

total de $ 75.261, en 12 cuotas iguales y sucesivas de $ 6.271.765 
a contar de Enero 2011, correspondientes al período 2007 – 2009. 

- La suma única y total de $ 25.198.894 en cuotas iguales y 
sucesivas dentro del plazo de 6 meses a contar de Enero 2012, 
correspondiente al período 2010. 

- Respecto a los derechos que se devenguen durante el período 
2011 – 2012, Telefónica se obliga a pagarlos en 6 cuotas iguales y 
sucesivas a partir del mes de Julio 2012. 

 
En el análisis de esta materia, el  Concejal Sr. Zúñiga  plantea un 

problema de deuda que afecta al propietario de una joyería del 
Mercado Municipal y que ha solicitado también condonación de multas 
e intereses. Sobre el tema aparece también en el análisis la deuda que 
mantiene en el Mercado Municipal un local del giro de deportes, que 
también tiene una situación similar. 
 
 Analizados los casos de ambos contribuyentes, se acuerda 
sugerir a la Administración dar un trato de Contrato de Arriendo a 
estos locales y buscar una solución de condonación de multas e 
intereses a esta deuda que mantienen con el Municipio. 
 
 Respecto de la propuesta de Transacción Judicial con la 
Empresa Comunicación y Telefonía Rural S.A., se propone su 
aprobación formal. 
 
 El Asesor Jurídico Sr. Fuentes, agrega que la transacción 
establece también la obligación de la Empresa CTR de proporcionar 
un enlace satelital para obtener conexión con Internet  para colaborar 
con la Educación de sectores más vulnerables, que sería 
preferentemente en el sector Boyeco. 
 
 Sometida la propuesta a consideración del Concejo, se aprueba 
formalmente. 
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2.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
- Propuesta N° 6, de Cementerio por M$ 19.142 
 
 Hace la presentación, el Director de Servicios Incorporados, don 
Henry Ferrada. 
 

La propuesta tiene por finalidad suplementar la cuenta 
Transferencias, destinada a financiar gastos en personal, 
correspondientes a descuentos legales y voluntarios por M$ 13.100, la 
proyección del Aguinaldo de Navidad por M$ 982 y la proyección del 
Bono Extraordinario por M$ 5.060. 
 

El detalle de la Modificación Presupuestaria es el siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 06/2010 
EN PRESUPUESTO 
DE INGRESOS (M$)     AUMENTO DISMINUCION 

A.   AUMENTO 19.142   

05.   TRANSFERENCIAS CORRIENTES     

05.03   DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS     

05.03.099 .001 TESORERIA GENERAL. 6.042   

05.03.101   
DE LA MUNICIPALIDAD A SERV. 
INCORPORADOS 13.100   

    A LA GESTION     

EN 
PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)     19.142   

C.   AUMENTO     

21   GASTOS EN PERSONAL 19.142   

21.03   OTRAS REMUNERACIONES   0 

21.03.004   
REMUNERACIONES CODIGO DEL 
TRABAJO 19.142   

21.03.004 .001 SUELDOS 19.142   

 
 

                  Analizada en Comisión, no hay observaciones proponiéndose su 
aprobación formal. 
 
 Sometida a consideración del Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
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- Propuesta N° 21 de Salud, por M $ 234.500  
 

La  propuesta   tiene  por  finalidad  la  incorporación de Ingresos  
provenientes de Convenios de Atención Primaria para financiar la 
Asignación  de  Desarrollo  y  Estímulo  al   Desempeño  Colectivo  por  
M$ 125.000, la Proyección del Aguinaldo de Navidad para 650 
funcionarios por M$ 5.500 y la proyección del Bono Extraordinario  por 
M$ 104.000. 
 

El detalle de la Modificación Presupuestaria es el siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 21/2010   

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) AUMENTO DISMINU
CION 

A.  AUMENTO 234.500 0 

05.  TRANSFERENCIAS CORRIENTES  

05.03.00
6 

.002 DEL SERVICIO SALUD-APORTES 
AFECTADOS 

125.000  

05.03.00
6 

.002.03
7 

ASIG. DES. COLECTIVO LEY 19.378 125.000  

05.03.099 DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 109.500  

05.03.09
9 

.001 TESORERIA GENERAL. 109.500  

     

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) 234.500 0 

C.  AUMENTO   

21  GASTOS EN PERSONAL 234.500  

21.01  PERSONAL  DE PLANTA 175.000  

21.01.00
3 

.002.00
3 

ASIG. DESARROLLO Y EST. DES. 
COLECTIVO 

125.000  

21.01.00
5 

.003.00
1 

BONO EXTRAORDINARIO ANUAL 50.000  

21.02  PERSONAL  A CONTRATA 59.500  

21.02.00
5 

.001.00
2 

AGUINALDO DE NAVIDAD 5.500  

21.02.00
5 

.003.00
1 

BONO EXTRAORDINARIO ANUAL 54.000  

 
La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 

aprobación formal. 
 
Sometida a consideración del Concejo se aprueba por 

unanimidad. 
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- Propuesta N° 22  del área de Salud por M$ 174.900 
La propuesta tiene por finalidad reasignar gastos y ajustar cuentas 

en personal para concluir el año presupuestario. 
 

El detalle es el siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 22/2010 

EN PRESUPUESTO 
DE INGRESOS (M$)     AUMENTO DISMINUCION 

A.   AUMENTO 0 0 

05.   
TRANSFERENCIAS 
CORRIENTES     

EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)     174.900   

C.   AUMENTO     

21   GASTOS EN PERSONAL 174.900   

21.01   PERSONAL  DE PLANTA 50.900   

21.01.001 .001 SUELDOS BASE 1.000   

21.01.002 .002 
OTRAS COTIZACIONES 
PREVISIONALES 2.500   

21.01.003 .003.005 ASIGNACION DE MERITO 8.300   

21.01.001 .999 OTRAS  ASIGNACIONES 35.100   

21.01.004 .005 
TRABAJOS 
EXTRAORDINARIOS 4.000   

21.02   PERSONAL  A CONTRATA 124.000   

21.02.001 .001 SUELDO BASE 23.000   

21.02.001 .004.002 ASIGNACION DE ZONA 7.000   

21.02.001 .009.007 
ASIG. ESPECIAL TRANSITORIA 
ART 45 5.000   

21.02.001 .018.001 
ASIG. DE RESPONSABILIDAD 
DIRECTIVA 1.000   

21.02.001 .027.002 ASIG. DES. CONDIC. DIFICILES 1.500   

 
 La propuesta no tiene observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 
 
 Sometida a consideración del Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
- Propuesta N° 44 Municipal, por M$ 137.000 
 
   Hace la presentación el Asesor de Presupuesto, don Patricio 
Márquez. 
 
   La Propuesta tiene por finalidad, suplementar el Presupuesto de 
Gastos para adquisición de terreno destinado al Complejo Deportivo 
en la localidad de Labranza. 
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El detalle de la Modificación es el siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 44/2010  

     

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) 137.000 

A.  AUMENTO 137.000  

13.03.005.002 07.01.02 Casino de juegos 37.000 

08.03.001 07.01.02 Participación al F.C.M. 100.000 

B.  DISMINUCION 0  

  No hay   

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) 137.000 
C.  AUMENTO 137.000  

29.01 04.01.05 Inversión Terrenos 137.000 

  DISMINUCION 0  

  
Analizada  en   Comisión, no  hay observaciones, proponiéndose 

su aprobación formal. 
 
 Sometida a consideración del Concejo se aprueba por 

unanimidad. 
 

Propuesta N° 45, Municipal por M$ 19.142.- 
La propuesta tiene por finalidad transferir recursos para el área 

de Cementerio, con el fin de cancelar remuneraciones del personal. 
El detalle de la Modificación es el que sigue : 

 
EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)  19.142 
C.  AUMENTO 19.142  

24.03.101.003 04.01.05 Transferencias Cementerio 19.142 

  DISMINUCION 19.142  

22.011.999 08.03.05 Servicios técnicos profesionales 2.090 

22.011.999 07.01.02 Servicios técnicos profesionales 4.902 

22.010.002.001 07.01.07 Seguros gestión municipal 2.300 

22.010.002.001 04.05.01 Seguros programas y actividades 4.770 

22.010.002.001 04.05.02 Seguros programas y actividades 780 

22.010.002.001 04.05.03 Seguros programas y actividades 1.420 

22.010.002.001 04.06.03 Seguros programas y actividades 600 

22.010.002.001 04.06.04 Seguros programas y actividades 210 

22.010.002.001 15.02.07 Seguros programas y actividades 680 

22.010.002.001 15.02.03 Seguros programas y actividades 450 

22.010.002.001 14.02.10 Seguros programas y actividades 200 

22.010.002.001 07.02.15 Seguros programas y actividades 290 

22.010.002.001 04.02.16 Seguros programas y actividades 450 

 
La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 

aprobación formal. 
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Sometida a consideración del Concejo se aprueba por 

unanimidad. 
 
3.- SUBVENCION A CORPORACION CULTURAL 

 
La Administración propone otorgar una Subvención a la 

Corporación Municipal para el Desarrollo Cultural de Temuco, por la 
suma de $ 4.500.000 para  la creación de 3 pre diseños de un mural 
que se ubicará en la entrada norte del Estadio Municipal. 
 
 La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 

 
Sometida a consideración del Concejo se aprueba por 

unanimidad. 
 
4.- CONCESIÓN ESTACIONAMIENTOS EN LA VÍA PÚBLICA: 
   
 La Municipalidad llamó a Propuesta Pública para la Concesión 
del Servicio de Estacionamientos limitados en la vía pública y otros 
espacios en la comuna, presentándose 4 oferentes que cumplieron 
con las exigencias establecidas en las Bases. 
 

- Gonzalo Prieto Guajardo 
- Interparking Ltda. 
- Ingeniería Senda Urbana S.A. 
- Estacionar S.A. 

 
Los criterios de evaluación fueron un 85% a la oferta económica,  

un 0,5% a las condiciones de empleo y Remuneraciones y un 10% a la 
experiencia. 
 
 Efectuado el Estudio Técnico por la Comisión Evaluadora, 
propuso al Alcalde adjudicar la propuesta de Concesión al oferente 
“Estacionar S.A”, por su oferta de $ 25.000 por un período de 5 años. 
 
 En el análisis de la propuesta, surgen antecedentes de que la 
Empresa adjudicataria tendría antecedentes negativos en DICOM y 
problemas en otros municipios.  Además  se plantea también un mayor  
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análisis de las condiciones laborales que se les debe exigir a las 
Empresas que postulan a licitaciones de servicios municipales, 
debiendo existir una política municipal al respecto. 
 
 Por estas consideraciones se acuerda posponer esta propuesta 
para un mayor análisis de todos los antecedentes. 
 
5.- COMODATOS 
  

Hace la presentación, el funcionario de Administración, don 
Carlos Millar. 

 
 La Administración propone entregar en Comodato inmuebles de 
propiedad Municipal a las siguientes Instituciones, que cuentan con 
Informes favorables de las Direcciones de Asesoría Jurídica, Obras y 
Planificación. 
 

a) JJ.VV. Altos de Labranza, un terreno de 583,42 mts.2. destinado 
a Equipamiento Comunitario ubicado en calle Rayen Co, entre 
Pasaje Las Obreras y calle Portal de la Esperanza, villa Altos de 
Labranza, en el cual se encuentra emplazada la Sede Social.  
 

b) Junta Nacional de Jardines Infantiles JUNJI, un terreno de 
2.877,73 mts.2., localizado en calle Isquiña N° 0900 Villa Los 
Cóndores, donde se encuentra emplazado el Jardín Infantil, La 
gotita”. 
La vigencia de los Comodatos será de 4 años, contados desde la 
suscripción del Contrato, renovable en forma automática y 
sucesiva anualmente. 

 
 Analizadas ambas propuestas, no hay observaciones, 
proponiéndose la aprobación formal de los Comodatos señalados 
precedentemente. 
 
 Sometida ambas propuestas a consideración del Concejo se 
aprueban por unanimidad. 
 
6.- COMPROMISOS DE APORTES MUNICIPALES 
 
 Hace la presentación, el funcionario de Administración don 
Carlos Millar. 
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  Se solicita la autorización para los siguientes compromisos de 
aportes municipales: 

 
a) Compromiso de Financiamiento de Gastos de Operación y 

Mantención  de    un  Camión   Multibascular,   que   se    postula   
para reposición al FNDR por una inversión de $ 53.803.946 IVA 
incluido asociada a la postulación. 

 
El detalle de los costos son los siguientes: 
 
COSTOS OPERACIÓN    COSTO ANUAL 
COMBUSTIBLE      10.137.600 
CONDUCTOR          4.800.000 
TOTAL COSTOS OPERACIÓN   14.937.000 
 
COSTOS DE MANTENCION 
CAMBIO ACEITE, FILTRO Y OTROS    1.440.000 
TOTAL COSTOS MANTENCION     1.440.000 
 
TOTAL FINANCIAMIENTO COSTOS  16.377.600 
 
La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 

aprobación formal. 
    Sometida a consideración del Concejo se aprueba por 

unanimidad. 
 

b) Compromiso de aporte de 650 UF, para un total de 13 familias 
que participan del Proyecto “Diseño y Construcción de 13 
Viviendas Sociales en Villa “Los Condores”, impulsado por la 
EGIS de la Municipalidad. 

 
El Administrador Municipal, don Sergio Núñez, agrega que  este  

grupo de familias decidieron quedarse en el sector de Los Cóndores” y 
aceptaron condiciones con el Ministerio de Vivienda, para los efectos 
de construir allí Viviendas Sociales. Se licitó la construcción de un 
proyecto resultando viviendas de 42 mts.2 y se estimó necesario 
aumentar la construcción a 50 mts2. Con este aporte por familia la 
Empresa Constructora ajusta su proyecto para estos efectos. 
 
 El Concejal Sr. Vidal plantea su preocupación por el tema del 
trato igualitario para otros casos y lo que ello pudiera significar 
financieramente para el Municipio. 
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En todo caso se reitera que esta es una situación excepcional 
que beneficia a un grupo que optó por quedarse en el lugar y las 
condiciones que las autoridades  propusieron para resolver el 
problema habitacional que les afectaba. 
 
 Finalmente se acuerda proponer la aprobación formal del 
compromiso de aporte de 650 UF para el total de trece familias de este 
grupo habitacional. 
  

Sometida a consideración del Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
7.- PATENTES DE ALCOHOLES 
 
 Hace la presentación la Sra. Laura Barriga ; 
 
 Ficha N° 48, solicitud de pre aprobación de Patente de 
Restaurante Diurno y Nocturno, presentada por la Sra. Nancy Torres 
Hernández, con domicilio comercial propuesto en Avenida Pedro de 
Valdivia 0764.- 
 
 La Junta de Vecinos del sector no ha dado respuesta al 
requerimiento del Informe respectivo. 
 
 El Informe de Seguridad Ciudadana señala que el sector es 
comercial y los vecinos del entorno manifestaron no tener 
inconvenientes con la apertura de un local de estas características. 
 
 Analizada la solicitud no se presentan observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
 Sometida a consideración del Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
8.- AUTORIZACION DE CONTRATOS PARA PROYECTOS DE 
REPARACIONES Y CONSTRUCCIONES: 
 
 La Administración somete a consideración del Concejo la 
solicitud de autorización para la suscripción de las siguientes 
Contratos por Propuestas Públicas que se indican. 
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a) Reparación y Construcción de aceras en varios sectores, 
con el único oferente,  Sra. Mariela Fonseca Soldan, como se 
indica. 
Línea 1, por la suma de $ 49.764.309. 
Línea 2, por la suma de $ 47.488.054. 
 
Los valores son con IVA incluido y tienen un plazo de ejecución 
de 60 días corridos efectuada la entrega del terreno. 
 

 La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 
 
 Sometida a consideración del Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
  

b) Reparación Multicancha Abraham Lincoln. 
 
Se presentaron a la propuesta los siguientes oferentes: 

 
- Claudia Erber Quezada. 
- Ingeniería y Construcciones Ecosil Ltda. 
- Juan Pizarro Yevenez. 
- Cesar Roa Concha. 

 
Se  propone  autorizar la suscripción del Contrato con el oferente  

Ingeniería y Construcciones ECOSIL Ltda. quien obtuvo el mayor 
puntaje en la evaluación de la Comisión Técnica, en su oferta de $ 
38.080.000.- 
 
 Sometida a consideración del Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
Analizada la propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 
aprobación forma. 
  
9.- VARIOS 
 
 La Concejala Sra. Sepúlveda desea dejar constancia de su 
preocupación por los despidos de Personal a Contrata en la DIDECO, 
solicitando la nómina de personas y las causales en cada caso. 
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 Sobre el tema el Concejal Sr. Durán señala que la aprobación 
del Presupuesto incluía los Contratos con los nombres incluidos de las 
personas. 
 
 En relación al tema, el Sr. Administrador manifiesta que  lo 
anterior es una decisión tomada por el Director de la DIDECO no 
consensuada por la Administración, pero se ha tomado nota de esta 
situación. 
 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
 
7.- VARIOS 
 
ISLA CAUTIN 
 
 El Concejal Sr. Durán expresa su preocupación por el corte de 
algunos árboles en la Isla Cautín, sugiriendo un programa para el 
cuidado de todas las especies arbóreas del sector, a contar de hoy 
mismo. 
 El Sr. Alcalde expresa que en reunión de Directorio Ejecutivo de 
la Isla Cautín realizada ayer se analizó el tema, por lo que el Gerente 
del Proyecto va a tomar las medidas del caso, como es una 
postulación a un Programa de forestación con CONAF y a un Plan de 
Manejo de especies exóticas y reforestación. 
 
ADQUISICION DE TERRENO 
 
 El Concejal Sr. Salinas agradece al Alcalde y Concejo por la 
decisión de aprobar los recursos para adquirir el terreno destinado al 
Complejo Deportivo en Labranza, haciendo entrega de antecedentes 
de respaldo a esta iniciativa suscrita por diferentes Organizaciones 
Sociales de la localidad. 
 
 Sobre el tema, el Concejal Abdala señala su aprehensión 
respecto de la participación ciudadana rechazada allí. Agrega que 
según información recabada, la presentación que se hizo a vecinos fue 
de sólo la alternativa que  resultó, en todo caso, la mejor evaluada, 
reiterando que en próximas decisiones se sometan a conocimiento de 
la ciudadanía todas las alternativas y antecedentes que correspondan. 
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 El Sr. Alcalde expresa que el próximo Miércoles 29 de Diciembre 
a las 10:30 hrs., se hará una reunión con vecinos del sector, para 
presentarles el anteproyecto del Complejo Deportivo en el mismo 
terreno, de manera que tengan un conocimiento complejo de este 
Proyecto Deportivo. 
 
DESPIDOS: 
 
 La Concejala Sra. Sepúlveda reitera su preocupación sobre los 
despidos de funcionarios a contrata, agregando que en la aprobación 
del Presupuesto  estaban considerados los contratos con nombres y 
apellidos requiriendo información sobre el tema. 
 
BASURAL 
 
 El Concejal Sr. Durán solicita que la Unidad que corresponda 
adopte las medidas del caso, para proceder a la limpieza de un terreno 
ubicado en el sector donde se construirá la Planta de Aguas Servidas 
en Labranza, que se ha convertido en un basural con el peligro 
sanitario que representa. 
 
OCUPACION DE SEDE 
 
 El Concejal Sr. Durán plantea considerar requerimiento de un 
grupo religioso que ha solicitado a la Administración le traspase para 
uso comunitario un inmueble municipal ubicado en Villa Los Cóndores, 
que ha sido ocupado por una familia. 
 
PARALIZACION DE OBRAS 
 
 La Concejala Srta. Tuma se refiere a un oficio disponiendo la 
paralización de la construcción de un edificio en el Pasaje Massmann, 
planteando una investigación interna en la Dirección de Obras, para 
constatar eventuales responsabilidades administrativas respecto de 
dicho proyecto. 
 
 Sobre el tema, el Director de  Obras expresa que el 
procedimiento ha sido el que corresponde legalmente y está todo 
correcto, lo que se podrá constatar en la investigación que se haga. 
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 Respecto de este tema se acuerda analizarlo en la Comisión 
correspondiente para dejar constancia de los comentarios y 
observaciones sobre el tema. 
 
BIBLIOTECAS: 
 
 La Concejala Srta. Tuma, sugiere se estudie la factibilidad que 
las Bibliotecas municipales puedan atender  en la época de verano, 
sobre todo para quienes consultan o solicitan libros de estudios. 
 
 El Sr. Alcalde expresa que se darán las instrucciones a quien 
corresponda para que las Bibliotecas atiendan los requerimientos de 
material bibliográfico y lectura en la temporada de verano. 
 
DESVINCULACIONES 
 
 El Concejal Sr. Vidal señala que se referirá al tema que prefiere 
denominar desvinculaciones de personal, en la cual tiene algunos 
familiares que también han sido afectados. Agrega que se ha enterado 
de situaciones arbitrarias que han ocurrido en el Municipio, donde se 
les ha informado a varias personas, con un trato inhumano, sobre el 
término laboral en estas fechas tan sensibles, que considera una falta 
de preocupación por las personas. 
 
 Se refiere también al caso de un profesional Asistente Social que 
ha sido destinado a trabajar a la Feria Pinto,, con años de servicios, 
con una total falta de criterio y humanidad. 
 
 Agrega que se ha dicho que en algunos casos son términos de 
Contratos, pero la forma de actuar no ha sido la más apropiada. Nadie 
discute cuando se aplica una medida de término de funciones por 
irregularidades que hubiera cometido un funcionario, pero despedir a 
alguien porque no le cae bien a alguien o no le agrada su cara es 
distinto. 
 
 Por ello deja constancia no solo de su molestia por estas 
situaciones, sino por el dolor que comparte con muchos de los 
trabajadores que han sido trasladados o desvinculados en estos días 
en este  Municipio. 
 
 Siendo las 15:05 hrs. se levanta la Sesión.- 
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SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 
 
 
1.- Se aprueba Transacción Judicial entre Municipio y CTR. 
 
2.- Se aprueban las siguientes Modificaciones Presupuestarias: 
- N° 6  de Cementerio, por M$ 19.142.- 
- N° 21 de Salud, por M$ 234.500.- 
- N° 22 de Salud, por M$ 174.900.- 
- N° 44 Municipal, por M$ 137.000.- 
- N° 45 Municipal, por M$ 19.142.- 
 
3.- Se aprueba subvención a Corporación Cultural por M$ 4.500.- 
 
4.- Se aprueban Comodatos con las siguientes organizaciones: 
 

a) JJ.VV. Altos de Labranza. 
b) Junta Nacional de Jardines Infantiles. 

 
5.- Se aprueban los siguientes Compromisos de Aportes: 
a) Costo de Operación y Mantención para postular a financiamiento de  
    Camión Multibascular.  
b)650 UF para 13 familias que postulan a proyecto habitacional en 
sector. 
 
6.- Se pre aprueba Patente de Restaurant Diurno y Nocturno, 
presentada  por doña Nancy Torres. 
 
7.- Se autoriza suscripción de los siguientes contactos: 
a) Reparación y Construcción de Aceras con oferente Sra.. Mariela 
Fonseca. 
b)  Reparación Multicancha A. Lincoln con oferente Ingeniería y 
Construcciones ECOSIL Ltda. 
 
8.- Concejal Sr. Salinas propone Programa de Cuidado de Especies 
Arbóreas en Isla Cautín. 
 
9.- Concejala Sra. Sepúlveda plantea preocupación por despidos de 
personal a Contrata y solicita información sobre el tema. 
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10.- Concejal Sr. Durán solicita adopción de medidas sobre basural en 
sector Labranza. Solicita considerar petición de Sede ocupada por 
familia en Villa Los Cóndores. 
 
11.- Concejala Srta. Tuma plantea investigación interna en la DOM 
para establecer responsabilidades respecto de permisos de edificación 
Edificio. 
 Plantea además que Bibliotecas faciliten libros de estudios en 
período de verano. 
 
12.- Concejal Sr. Vidal plantea su preocupación y molestia por forma 
de Administración ha notificado desvinculaciones y traslados de 
personal a Contrata. 
 
 
 
DAT/rms. 


